
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N° 86 del 28/07/2014 

 Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 
DISPOSIZIONI IN MATERIA DI RISCOSSIONE – MODIFICA ART. 22, 

COMMA 5 DELLA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

PER LA DISCIPLINA DELLA TASSA DELLO SMALTIMENTO DEI 

RIFIUTI SOLIDI URBANI INTERNI (TARSU) APPROVATO CON 

DELIBERA DI C.C. N° 38 DEL 26/03/2009 

 

Note 

 

 

                                                                                                    Presente   Assente  Entrata   Uscita     Entrata    Uscita 

Presidente 

 

Vario Marianna 
si 

 

 

16.30 

 

18.00 

  

V. Presidente Di Bona Lorena 
si 

  16.30 18.00   

Componente Stabile Giuseppe si 
 

16.30 18.00   

Componente Pirrone Rosario Dario  si  
 

  

Componente Dara Sebastiano  
si  16.30 18.00   

 

Componente 

 

Rimi Francesco 

 

si 

     

 

16.30 

 

18.00 

  

 

Componente 

 

 

Calvaruso Alessandro 

 

si  16.30 18.00 

 
  

 

L’anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 28 del mese di luglio alle ore 16.30, presso l’ufficio di 
Presidenza del Consiglio Comunale, si riunisce la seconda Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora sono presenti il Presidente Vario Marianna e i componenti, il V/Presidente Di 
Bona Lorena, Rimi Francesco, Calvaruso Alessandro, Dara Sebastiano, Giuseppe Stabile. 
Sono presenti regolarmente invitati, il Direttore Generale Dott. Sebastiano Luppino, L’Ass/re 
Antonino Manno e  il Dott. Fabio Randazzo. 



Il Presidente, constatata la maggioranza dei presenti, passa alla trattazione dell’O.d.G. 
Nella seduta della Commissione si parla di una modifica per agevolare la riscossione dei tributi. 
Prende parola L’Ass/re Ant/no Manno, che dichiara di aver sentito anche il Sindaco 
sull’argomento, dice che dal punto di vista politico ci sono delle obiezioni e vuole farsi portavoce 
per  proporre nuove soluzioni. 
Prende parola il Presidente Marianna Vario, che chiede all’Ass/re Ant/no Manno, quali sono 
queste soluzioni in vista dell’imminente Consiglio Comunale, fa notare che lei stessa si è 
informata sull’argomento e circa un anno fa le è stato detto di aspettare e che nel bilancio 
consuntivo si era parlato di maggiori entrate e dichiara che allora faceva parte 
dell’Amministrazione l’ex Ass/re Gianluca Abbinanti. 
Il Direttore Generale Rag. Sebastiano Luppino, dice che la volontà di revocare L’AIPA è stata 
esclusivamente una scelta politica e non si può discutere. Inoltre fà presente che la riscossione 
viene fatta in economia e si prevedono circa 860.000 € di maggiori entrate. Su 8100 Comuni 
Italiani, quelli che si possono mettere in proprio sono pochissimi. 
Il Dirigente Fabio Randazzo fa notare che la riscossione coattiva con AIPA al Comune costava 
il 9% circa, mentre ora al Comune costa il 3,5% circa. 
Il Presidente della Commissione, Marianna Vario chiede come sarebbe stato se si fosse 
continuato con L’AIPA. 
Il Dirigente Fabio Randazzo, risponde che, in questo momento la riscossione del ruolo è più 
conveniente, mentre con L’AIPA avrebbe avuto un costo superiore. 
L’Ass/re Ant/no Manno, interviene dicendo che, l’obiettivo dell’amministrazione è quello di 
internalizzare la riscossione coattiva. 
Prende parola il Cons/re Sebastiano Dara, che vorrebbe conoscere quanto potrebbe incidere il 
3,5%, perché per internalizzare la riscossione ci vuole personale, una struttura organizzativa 
adeguata e quindi non sempre significa risparmiare. Fa notare che si è ancora nella stessa 
situazione di un anno fa e chiede cosa ha fatto l’amministrazione. 
Il Direttore Generale Rag. Sebastiano Luppino spiega che, prima le entrate si aggiravano 
attorno al 70% tra Stato e Regione e il 30% di contribuenti. Nel 2013/14 manca il 40% circa di 
entrate tributarie, che è la stessa situazione per quasi la totalità dei Comuni. 
Interviene il Cons/re G/ppe Stabile, che dice che, se le mancate riscossioni aumentano non si 
può fare nulla, quindi ci si deve concentrare su ciò che si può fare. L’IMU e la TARSU, si 
identificano materialmente e bisogna fare il massimo sforzo per fare più informazione possibile. 
Nell’ultimo periodo si è creata grande confusione e quindi questa situazione và gestita molto 
bene. Non si possono creare zone d’ombra. 
Il Dott. Fabio Randazzo fa presente che il Comune ha ereditato una situazione pesante da parte 
dall’AIPA. 
Il Presidente della Commissione mette al voto la Delibera.  
 
Il Presidente della Commissione Marianna Vario   Si Astiene 
Il V/Presidente Lorena Di Bona      Si Astiene                         
Il Consigliere Alessandro Calvaruso     Favorevole 
Il Consigliere Sebastiano Dara     Favorevole 
Il Consigliere Francesco Rimi     Favorevole 
Il Consigliere Giuseppe Stabile     Favorevole 
 
NB: Il Cons/re Alessandro Calvaruso è favorevole con la seguente dichiarazione: ha espresso 
parere favorevole, in quanto, data la situazione finanziaria descritta dai revisori dei conti, 
dall’Ass/re Ant/no Manno e dal Dott. Fabio Randazzo molto grave a causa della mancata 
riscossione dei tributi, pertanto ogni rinvio per l’individuazione di soluzioni alternative al servizio di 
riscossione oggi proposte, potrebbe arrecare danni a quest’Ente. Invita infine L’Ass/re Ant/no 
Manno a cercare eventuali altre soluzioni alternative, che possano portare percentuali di 
recupero crediti ancora più vantaggiose (3,5%) come dichiarato. 
 
 
 
 



 
In ultimo il Cons/re Sebastiano Dara propone alla Commissione di avanzare una modifica all’art. 
65 comma 7° 
Alle ore 18.00 il Presidente della Commissione Marianna Vario chiude i lavori e ringrazia gli 
intervenuti. 
 
 
La Segretaria Supplente 
       Anna Messina 
                                                                                                                                   Il Presidente  

Marianna Vario 
   
 
   
 
 

                 

    

 

 


